

> MEDIO AMBIENTE / Análisis a pie de campo

Eurodiputados de IU comparten con el alcalde el objetivo de recuperar las balsas de fosfoyesos

Los parlamentarios Willy Meyer e Ilda Figueiredo coinciden con Pedro Rodríguez en hacer compatible la creación de empleo con la sostenibilidad una vez la ciudad recupere esta zona con el cese de los vertidos

D. Y. / Huelva

Los europarlamentarios del grupo de Izquierda Unitaria Europea Willy Meyer e Ilda Figueiredo y el alcalde de Huelva, Pedro Rodríguez, celebraron ayer un encuentro para tratar la situación medioambiental e industrial de Huelva, y ambas partes llegaron a la misma conclusión: hay que recuperar el terreno de las balsas de fosfoyesos libre de contaminación para el beneficio y desarrollo de la ciudad.

Fue la primera cita que los diputados izquierdistas marcaron en su agenda. Como explicó Willy Meyer, «nuestra primera visita tenía que ser con la autoridad local de Huelva, la más próxima al problema, al objeto de poner en evidencia la situación e intercambiar opiniones».

Meyer calificó de «muy satisfactorio» el encuentro con el alcalde —en el que también estuvieron presentes los coordinadores de IU a nivel regional y provincial, Diego Valderas y Pedro Jiménez, respectivamente—. «Independientemente del papel que jugamos nosotros como parlamentarios europeos y Pedro Rodríguez como alcalde de la ciudad, hay objetivos comunes: el hacer compatible la creación de empleo con la sostenibilidad am-



Encuentro que mantuvo ayer el alcalde con el europarlamentario Willy Meyer y otros responsables de IU. / EL MUNDO



Visita que realizaron los eurodiputados a las balsas de fosfoyesos. / ZE KARLO

cordó que las balsas de fosfoyesos no son competencia del Ayuntamiento, sino de la Dirección General de Costas en primer lugar, la Junta de Andalucía y de la empre-

sa que realiza los vertidos, Fertiberia. En este sentido, el alcalde subrayó que «desde hace diez años el equipo de gobierno lleva realizando un esfuerzo importante para re-

cuperar este espacio», y en los mismos términos que Meyer, no dudó en afirmar que este espacio «debe ser recuperado por la sociedad sin estar contaminado».

Pedro Jiménez explicó que la visita de los europarlamentarios ha tenido el objetivo de «conocer de primera mano la situación que vivimos en Huelva», y para ello la delegación izquierdista realizó una visita por la tarde a las balsas de fosfoyesos y también al Centro de Recuperación de Inertes en las Marismas de Mendaña, donde se encuentran las cenizas radiactivas de Acerinox.

El balance

La visita no pudo ser más desalentadora para los diputados europeos izquierdistas. Ambos parlamentarios se trasladaron hasta la zona de las balsas de fosfoyesos donde se llevaron a cabo mediciones para verificar los niveles de radiactividad, y pudieron comprobar que la radiación —en base a medi-

ciones realizadas en el límite del Tinto— superaba «70 veces el máximo permitido por la Agencia Europea de Energía Nuclear». Y no sólo eso, Meyer y Figueiredo también observaron una serie de filtraciones directas al río.

Aseguran que la marisma del Tinto es «uno de los puntos más negros de la UE»

Por todo ello, Willy Meyer aseguró que «nos vamos muy preocupados», y anunció que estos problemas serán incluidos en el informe que entregarán tanto al grupo parlamentario de Izquierda Unitaria como a la comisión de investigación del Parlamento Europeo que visitará la zona tras las elecciones europeas. Para el diputado de Izquierda Unitaria, la zona de las balsas de fosfoyesos es «uno de los puntos más negros de la UE, que queremos transformar en azul», y para ello «hay que apostar por la creación de empleo de calidad sobre la base de la actividad industrial no contaminante».

Meyer recordó que la comisión europea tiene abierta una investigación formal sobre la concesión de la Autorización Ambiental Integrada (AAI) a Fertiberia por parte de la Consejería de Medio Ambiente, y se mostró en este sentido convencido de que «entre abril y mayo la comisión convertirá este estudio en un expediente sancionador por incumplir las directivas de la UE». El diputado del grupo parlamentario Roberto Musacchio será el encargado de tratar el problema de la AAI en la comisión de desarrollo que se celebrará del 9 al 11 de febrero.

Pedro Jiménez, como portavoz de la plataforma Mesa de la Ría, también entregó a la delegación europea la documentación elaborada por médicos, biólogos y juristas sobre la situación de las balsas.

La delegación muestra su «preocupación» por la «radiactividad» de las balsas de Fertiberia

biental», destacó Meyer en rueda de prensa.

Por ello, el europarlamentario de Izquierda Unitaria Europea resaltó la «voluntad manifestada» del Ayuntamiento de hacer compatibles las «políticas industriales, el empleo de calidad y el desarrollo sostenible con respeto a la salud», que es precisamente la ecuación que buscan las directivas europeas.

El alcalde, Pedro Rodríguez, re-

UGT dice que la visita es un «escarnio» para el Polo Químico

Huelva El secretario provincial de la Federación de Industrias y Afines (FIA) de UGT, Luciano Gómez, calificó ayer de «incomprensible» el encuentro que mantuvo la delegación de europarlamentarios de Izquierda Unitaria Europea con el alcalde de la capital, Pedro Rodríguez.

Para Luciano Gómez, esta visita es un «escarnio» para los cientos de familias que dependen del Polo Químico, y dijo de Willy Meyer e Ilda Figueiredo que «por

muy representantes políticos que sean, están en la estrategia de perjudicar la imagen de Huelva con denuncias falsas y recogidas de firmas infladas y faltas de garantías», señaló en una nota de prensa.

Así, el «ugetista» instó al alcalde a «dejarles la cartilla» y a emplazarles a «no seguir mintiendo directa e indirectamente de la situación medioambiental, industrial y sanitaria de la población de Huelva». «Entendemos que debe haber una postura firme y con-

tundente del Ayuntamiento en defensa de la industria y de la imagen de ciudad sostenible que tiene Huelva».

Asimismo, en declaraciones a 'Europa Press', añadió que estos encuentros de parlamentarios europeos en la provincia «son un intento de ganar votos para las próximas elecciones europeas» a base de «cuestionar el empleo y el futuro de Huelva». Para Luciano Gómez, la empresa Fertiberia realiza su actividad «amparada» en la Autorización Ambiental In-

tegrada (AAI) que concedió Medio Ambiente.

«En una situación de grave crisis, como la que estamos atravesando, en la que se están perdiendo miles de empleos cada día, en Ayuntamiento de Huelva debe tener un papel más activo para crear condiciones que favorezcan el desarrollo industrial y el bienestar de los onubenses», concluyó.

Por otra parte, la portavoz y secretaria de Política Institucional de la Ejecutiva Provincial del

PSOE, María José Rodríguez, criticó ayer la «frivolidad e irresponsabilidad» del alcalde por haber mantenido la reunión con los europarlamentarios, afirmando que «con su actitud, sigue ahondando en la irregularidad del Polo Químico», a pesar de que éste genera «unos 16.000 empleos, afectando a un tercio de la ciudad». Así, hizo hincapié en que «se sigue dando la imagen de que Huelva está plagada de conflictos ambientales, máxime cuando él —refiriéndose a Rodríguez— es el máximo responsable del urbanismo de la ciudad y la situación de las balsas le concierne».